

**Synthèse de la Rencontre du Secrétaire général de la Francophonie avec le Groupe
des Ambassadeurs francophones
Genève, CICG, 10 novembre 2011**

Le GAF s'est réuni en session extraordinaire, le jeudi 10 novembre 2011, pour accueillir S.E.M. Abdou Diouf, Secrétaire Général de la Francophonie, à l'occasion de sa venue à Genève dans le cadre du Forum mondial sur la Prévention de la Torture.

Le Secrétaire Général de la Francophonie a félicité le Représentant permanent de Djibouti pour son action dynamique à la tête du Groupe et salué l'action menée par le GAF de Genève en tant que groupe d'influence et de pression au service des valeurs communes qui unissent les pays membres de la Francophonie. Dans son allocution, le Secrétaire général a abordé plusieurs thèmes liés aux activités du Groupe et à l'agenda de la Genève internationale, dont les questions des droits de l'homme, de l'économie et du développement durable, de la santé et du multilinguisme (Discours prononcé à cette occasion par le Secrétaire général en annexe).

A l'issue de cette intervention, le GAF a salué le travail remarquable accompli par le S.E M. Abdou Diouf à la tête de la Francophonie, ayant permis l'affirmation de celle-ci en tant qu'acteur politique influent au niveau international. Les Membres du GAF ont notamment souligné les points suivants:

Droits de l'homme :

Les Ambassadeurs se sont félicités de l'action renforcée de l'OIF en faveur de la promotion et de la protection des droits de l'Homme et noté l'évolution positive du partenariat entre l'OIF et le Haut Commissariat des Nations Unies aux Droits de l'Homme. Ils ont relevé l'utilité de la concertation francophone sur l'Examen Périodique Universel, engagée à Rabat en 2008 et poursuivie récemment à Tunis, et souhaité que cette concertation soit approfondie et portée à un niveau politique afin de permettre des échanges réguliers, à travers notamment un Groupe de travail, sur les questions figurant à l'ordre du jour du Conseil des Droits de l'Homme (CDH).

Afin de conforter le rôle important que joue la Francophonie en faveur de la promotion et de la protection des droits de l'homme et de renforcer sa vocation à encourager le dialogue transrégional au sur ces questions, notamment au sein du CDH, certaines délégations ont invité le Secrétaire Général à envisager de prendre part au segment de haut niveau de la session principale du CDH.

Commerce et le Développement :

Dans un contexte de crise économique, les ambassadeurs ont salué l'influence croissante de l'OIF qui favorise une solidarité active entre ses membres sur les questions liées au commerce et au développement, notamment en matière de financements innovants, et, se félicitant de la création d'un groupe de travail sur cette question, se sont engagés à poursuivre leurs concertations à l'occasion des principales échéances à venir, dont la 8^{ème} ministérielle de l'OMC, la 13^{ème} CNUCED et Rio +20.

Santé :

Les membres du GAF ont souligné l'importance de la problématique santé dans le cadre de leur politique de développement et la nécessité de renforcer la mobilisation des fonds innovants dans ce domaine.

Multilinguisme :

Les membres du GAF ont adhéré pleinement à l'appel à mobilisation prononcé par le Secrétaire général de la Francophonie en faveur du respect du multilinguisme et de l'utilisation de la langue française au sein des Organisations internationales,

L'importance de l'appui aux candidatures francophones de haut niveau et d'une veille au respect des règles du multilinguisme ont été rappelées, en particulier la mise à disposition de documents stratégiques en français et la maîtrise des deux langues de travail par les membres des secrétariats des organisations internationales.